
UNIÓN DE GANADEROS Y AGRICULTORES MONTAÑESES. SEPTIEMBRE-OCTUBRE  2015 . Nº 32

Campo Vivo

ARRANCA LA ARRANCA LA 

MESA DEL LOBOMESA DEL LOBO

494 eXPlOtACIONeS GANAderAS Se BeNefICIAN eN uGAm de lA
NueVA AYudA del SerVICIO de ASeSOrAmIeNtO. PÁGINA 20

eNtreVIStAeNtreVIStA
JeSuS OrIA, NueVO JeSuS OrIA, NueVO 

CONSeJerO de GANAderÍACONSeJerO de GANAderÍA

COAG NO fIrmA el ACuerdO 
del SeCtOr lÁCteO

PÁGINA 6PÁGINA 6

PÁGINAS 16 a 19



2 Campo Vivo

NOtICIAS

POr terCerA VeZ, JeSuS OrIA, NueVO 
CONSeJerO de GANAderÍA Y deSArrOllO rurAl

E
l presidente de Cantabria,
Miguel Ángel Revilla confiará
la consejería de Ganadería y

Desarrollo Rural a Jesús Oria Dúaz,
quien ya fue consejero de esta área
en la legislatura 2003-2007 y
2007-2011.
Oria nació en Quijas (Reocín) en
1955. Es maestro y licenciado en
Ciencias de la Educación.
Ha ejercido como docente en diver-
sos centros escolares de Cantabria.
En la actualidad es funcionario en
excedencia de la Consejería de
Educación.
Fue director general de Cultura del
Gobierno de Cantabria en el perio-
do 1997-1999 y jefe del Gabinete del
consejero de Ganadería,

Agricultura y Pesca en la legislatu-
ra 1999-2003.
Milita en el Partido Regionalista de

Cantabria desde 1995 y desde 1998
pertenece al Comité Ejecutivo
Regional.

el consejero de Ganadería y desarrollo rural, Jesús Oria saluda a Gaspar
Anabitarte tras el acto de investidura en el Parlamento de Cantabria

uGAm-COAG Se reuNe CON lOS dIreCtOreS GeNerAleS
de lA CONSeJerÍA de GANAderÍA Y deSArrOllO rurAl

Miembros de la Comisión Ejecutiva de UGAM-COAG han mantenido varias reuniones con los nuevos direc-
tores de las distintas áreas de la consejería de Ganadería y Desarrollo Rural, son el fin de exponer sus líneas
básicas en defensa del sector ganadero.



edItOrIAl

“lOS GANAderOS de leChe teNemOS que eNteNder
que AhOrA el CAmPO de JueGO VA mAS AllÁ de lA
SImPle NeGOCIACIóN de uNOS PreCIOS “

El sector agrario de Cantabria se encuentra en un momento clave para su
futuro, con muchas dificultades e incertidumbres, pero entre todas ellas hay
dos que sobresalen especialmente, porque por si solas pueden suponer un
cambio radical en los dos sectores mas importantes de nuestra ganadería.
La desaparición de las cuotas lácteas con todos los problemas que desde
entonces se han generado ,y que en palabras de nuestro consejero ponen
en peligro la viabilidad del sector lácteo en Cantabria. Por otro lado el cre-
cimiento de año en año de los daños causados por los ataques del lobo a
nuestro ganado de montaña y que empujan al abandono a los profesio-
nales de este otro sector.

Respecto al problema de la leche desde UGAM nos hemos movido, mas
allá de las justas protestas, buscando soluciones de futuro que nos garanti-
cen la recogida de nuestra leche ,que todavía esta en entredicho, y lo mas
importante, un marco de estabilidad que nos permita afrontar  un hori-
zonte a largo plazo.
Los ganaderos de leche tenemos que entender que ahora el campo de
juego va mas allá de la simple negociación de unos precios que solo hemos
podido defender a costa de los cambios de industria cuando surgía la opor-
tunidad. Hoy tenemos que buscar proyectos de futuro y de éxito y que den
garantías a aquellos que trabajen para ellos.
Dos claves entendemos fundamentales: el eje Iparlat-Mercadona, con su
fábrica de Renedo y la unificación de las tres cooperativas lecheras de
Cantabria. Dos proyectos que fracasaron en su día, pero en los que esta vez
no podemos errar. Ya UGAM los defendió y promovió  y volveremos a
hacerlo.

La segunda cuestión esta en los daños causados por la fauna salvaje a la
ganadería de montaña y especialmente el lobo. Aquí nuevamente UGAM
ha estado a la cabeza buscando soluciones. A principios de este año,  llega-
mos a un acuerdo con una parte significativa de las organizaciones ecolo-
gistas para poner en marcha un Plan de Gestión del Lobo,  que el gobier-
no anterior no quiso afrontar. El acuerdo que  consigamos alcanzar siem-
pre  será mejor que la situación que hasta ahora hemos vivido en la que
todo lo que el lobo ha avanzado lo hemos retrocedido nosotros.

En estos primeros meses del nuevo gobierno, ha comenzado a entrarle a
estos dos problemas capitales. En este sentido, tiene todo el apoyo de
UGAM y nos ponemos a su disposición para alcanzar el éxito porque su
éxito será el de todos los ganaderos de Cantabria.
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CrONOlOGÍA del SeCtOr lÁCteOCrONOlOGÍA del SeCtOr lÁCteO

31/03/2015. ELIMINACIÓN DE LAS
CUOTAS LÁCTEAS: La elimi-

nación de las cuotas de produc-
ción impone la “Ley de la selva”

en el sector lácteo

En el nuevo escenario, la industria

decidirá cuánto se produce, a qué precio,

con qué parámetros de calidad y las

zonas de recogida. Se pone en peligro la

viabilidad de las pequeñas y medianas

explotaciones situadas en zonas de mon-

taña.

En julio, hubo una reunión propiciada por

COAG en el MAGRAMA, con UGAM y las

Cooperativas de Cantabria. Se valoran

opciones para evitar que se suspenda en

Cantabria la recogida de leche por parte

de las industrias. Principal riesgo una vez

desaparecidas las cuotas.

21/05/2015. Comienzan las movi-
lizaciones en Galicia para denun-
ciar el ''maltrato'' y la ''extorsión''

de las industrias

Convocados por el Sindicato Lábrego

Galego, organización integrada en COAG,

se concentraron frente a las instalaciones

de Logística Alimentaria en Outeiro de Rei

(Lugo),  empresa que ha acuñado el

nuevo término “regularización de contrato

por razones de mercado”, que permite

aplicar descuentos en factura no contem-

plados previamente en contratos de sum-

inistro de leche. 

Reny Picot, Lactalis, Nestle, Leche Celta

y Frías Nutrición, encabezan el ranking de

industrias que están proponiendo precios

por debajo de costes a los ganaderos,

según el análisis realizado por COAG.

3, 4 y 7 de septiembre.
Ganaderos de leche se 
manifiestan en Salamanca,
Galicia y Bruselas

COAG se moviliza en Galicia,

Salamanca y  Bruselas con la premisa

de llegar a establecer un precio mínimo

que cubra los costes de producción y un

marco de  regulación de la producción

con el compromiso de todas las partes. 

En Salamanca se discute con la

Ministra por la falta de atención hacia

todas las partes del sector.

En Bruselas no se alcanzan medidas

sobre la necesaria regulación de la pro-

ducción que era la gran petición euro-

pea para garantizar precio, solamente

se obtiene una ayuda que se extrae de

la multa de la tasa láctea y que no

resuelve el tema.

8/09/2015.COAG considera ''decepcio-
nante'' el paquete de medidas de la
CE para afrontar la crisis láctea.
Queda pendiente el acuerdo nacional

Las ayudas directas de la CE pueden servir para

aliviar la crítica situación de los ganaderos pero

sin nuevas medidas de regulación para reequili-

brar el mercado “no acaban de ser pan para hoy y

podrían convertirse en más hambre para mañana”.

Por otro lado,el 10 de septiembre se convoca a

las partes para firmar el primer acuerdo de la

leche que el MAGRAMA entregó el 18 de agosto. 

Llegado el día, COAG no firma por el cambio de

uno de los puntos más importantes del documento

que pasaba de hablar de unos precios acordes a

los costes de producción a un precio “en concor-

dancia con la evolución del mercado”. Además

hay falta de garantía jurídica en el nuevo docu-

mento. Ese día, ni COAG, ni cooperativas, ni UPA

estaban dispuestos a firmar. ASAJA, distribución e

industria se mostraron de acuerdo con el docu-

mento. En este momento, se da un plazo a las

partes para la firma definitiva hasta el 23 de sep-

tiembre.

18/09/2015. 
COAG y UGAM no va a firmar  el
acuerdo del sector lácteo
y  trasladan a los ganaderos su
posición 

En Galicia se habían suspendido las movi-

lizaciones animados por el anuncio de una

sustancial subida de precios por encima

de los 36 céntimos. 

En la reunión que se celebró en el ferial

de Torrelavega, el representante de la

OPL dice que el decálogo de la Marcha

Blanca se ha cumplido. Por otro lado, se

hace llegar con claridad el mensaje de

que UGAM y COAG no van a firmar el

acuerdo porque no recoge ni lo de los pre-

cios ni lo de los volúmenes. En este

momento los asistentes se dan cuenta que

el significado de la marcha blanca y del

acuerdo son una maniobra de la Ministra y

es papel mojado.

29/07/2015. El sector lácteo francés
llega a un acuerdo avalado por su
gobierno. Se habló de 0.34 €/l. ''Si
Francia puede fijar precios de la
leche por encima de costes, cualquier
país de la UE debe poder hacerlo''

Durante la reunión con el número dos

del Ministerio de Agricultura, Carlos

Cabanas, COAG pidió explicaciones

sobre el acuerdo suscrito en Francia

impulsado por el propio gobierno para

asegurar un precio medio a los

ganaderos de 0,34 euros/litro.

Los representantes de COAG subra-

yarán que sí en Francia pueden fijar

precios de la leche por encima de

costes con el beneplácito de la admin-

istración, en cualquier país de la UE,

incluido España, también debe poder

hacerse.
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12/08/2015. UGAM se reune con

los Directores de Ganadería,
Desarrollo Rural y Alimentación y
se ofrece para trabajar sobre el

sector lácteo de Cantabria

UGAM mantuvo una reunión con los

Directores de Ganadería, Desarrollo

Rural y Alimentación y se ofreció para

intercambiar información y trabajar en

conjunto para el tema lácteo. UGAM y

COAG mantienen encuentros en INLAC,

acuerdos con MAGRAMA, reuniones

con industrias y distribución que son una

fuente de información valiosa a compar-

tir.

12/08/2015.Reunión en el Ferial para 
organizar la “Marcha Blanca”.
UGAM no lo apoya porque es un
movimiento que pretende en Castilla y
León duplicar la producción si es pre-
ciso

Reunión en el Ferial para organizar la

“Marcha Blanca” promovida por ASAJA y el

portavoz nacional Organización de

Productores Lácteos (vendedor de piensos).

Se unen UPA, AIGAS y una nueva Asociación

de Ganaderos . UGAM explica que no está

de acuerdo, ya que  no cree oportuno apoyar

un movimiento que pretende en Castilla y

León duplicar la producción si es preciso.

Son Cantabria y Galicia las Comunidades en

riesgo de falta de recogida y hundimiento de

precios. AFCA, AGROCANTABRIA, Valles

Unidos  y Ruiseñada-Comillas tampoco lo

ven oportuno. En la reunión UGAM anuncia

que se movilizará en Bruselas y Salamanca.

El 27 de agosto, ganaderos lácteos

españoles, franceses y portugueses envían

una carta conjunta a sus gobiernos para

reclamar medidas urgentes que eviten el

cierre.

17/08/2015. UGAM-COAG presenta un
paquete de medidas para paliar la cri-
sis del sector lácteo en Cantabria 
El 18 el MAGRAMA saca el primer
acuerdo del sector lácteo

UGAM-COAG presenta sus

propuestas.Además solicita la convocatoria de

la Mesa Láctea a la consejería de Ganadería.

Garantía por parte de la industria,control de la

producción,unificación de los precios que se

pagan por la leche en polvo y por la leche

líquida y ayudas directas del Estado y

Cantabria son algunas de las propuestas.

Durante esa semana se realizaron reuniones

con los ganaderos de Cantabria para trasladar

las medidas de UGAM y su posición con

respecto a la crisis láctea.

El 18 de agosto el MAGRAMA saca una prop-

uesta de acuerdo para los integrantes de la

cadena alimentaria que parece interesante,

pues incorpora peticiones  de COAG y habla

de precios que cubran los costes de produc-

ción y de volúmenes de recogida sobre lo pro-

ducido en años anteriores.

23/09/2015.
El MAGRAMA cambia un acuerdo
lácteo pasable por otro que no da
ninguna garantía de precios al
productor

Finalmente, ASAJA nacional, industria, distribución y MAGRA-

MA  firman el acuerdo lácteo.

COAG explica que no se puede suscribir un acuerdo que no

garantiza, en absoluto, un precio remunerativo para los

ganaderos que cubra los costes de producción.UPA se echa

atrás en el último momento y tampoco firma, quedando un

acuerdo que no respaldan la mayoría de los ganaderos de

España.

UGAM mantiene reuniones para procurar la
garantía de la recogida y un precio base

Durante todo el juego mediático, el grupo sindical de UGAM

mantiene reuniones para procurar la garantía de la recogida y de

un precio base con IPARLAT y MERCADONA, entendiendo que el

País Vasco es nuestro consumidor natural con el que crear una

posición láctea firme que  garantice el progreso de la producción

en Cantabria, intentando que esto anime a compromisos y precios

en el resto de industrias lácteas  de Cantabria.

Todo se está viendo favorecido dentro de una recolocación de la

industria láctea a nivel nacional, en la que cada una se posiciona

en la zona geográfica que más le conviene, siendo Cantabria un

punto de mucha producción, muy bajo consumo y poco atractivo

para algunas.

De momento IPARLAT está incrementando la recogida y ha

subido a un precio base de 30 céntimos, animada por la petición

de Mercadona. 
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COAG NO fIrmA el ACuerdO del SeCtOr lÁCteO

“difícilmente podemos suscribir un acuerdo que no
garantiza, en absoluto, un precio remunerativo para
los ganaderos que cubra los costes de producción”

L
a industria, distribución, cooperativas y
Asaja firmaron el 23 de septiembre el
denominado “acuerdo para la estabilidad
y sostenibilidad de la cadena de valor del

sector lácteo”. 
A la firma del acuerdo han faltado las organiza-
ciones agrarias COAG y UPA, que agrupan a la
mayoría de los ganaderos de leche españoles y
que han rechazado su contenido por no atender a
sus demandas, al no figurar en el mismo la defini-
ción de precio sostenible para el productor, así
como la presencia de un régimen sancionador
para los infractores.
Ambas organizciones han expuesto las obvias
razones de su negativa al acuerdo lácteo:
1. Tras un proceso de consulta con los ganaderos
de las diferentes zonas productoras, COAG ha
decidido NO suscribir el acuerdo para la sostenibi-
lidad de la cadena de valor del sector lácteo porque no
garantiza, en absoluto, un precio remunerativo
para los ganaderos que como mínimo cubra los costes
de producción. 

2. El texto firmado es una mera declaración de intencio-
nes, generalista e inconcreta, que deja a la buena voluntad
de industrias y cadenas de distribución el cumplimiento de
los compromisos adquiridos. Un acuerdo meramente volun-
tarista no da ningún tipo de seguridad jurídica a los
productores. El reiterado incumplimiento de acuerdos
anteriores, (caso del logo PLS, Productos Lácteos
Sostenibles), nos hace desconfiar del comportamiento de
una parte importante de las industrias y las cadenas de dis-
tribución”. 

3. Los ganaderos de COAG creemos que debe  garantías de
cumtener garantías de cumplimiento por parte de los agen-
tes que lo han suscrito. “Esto únicamente es posible a través
de su vinculación con un régimen sancionador, (que el
acuerdo firmado hoy no recoge), por el cual se obligue a los
operadores a cumplir con aquellos compromisos que, volun-
tariamente, hayan decidido asumir. Para el sector es muy
importante saber a qué obliga la firma del Acuerdo así
como qué sucederá en caso de incumplimiento, aspectos que

el texto actual no recoge”

4. No incluye la definición de “leche tipo” (que necesa-
riamente debería acordarse en el seno de la interprofesional
láctea y validarse por el propio Ministerio). En muchas oca-
siones, suponen bajadas encubiertas de precio a los ganade-
ros. Esta definición de “leche tipo” debería tener en cuenta la
variabilidad territorial y recogerse en la normativa que se
elabore al efecto para regular todas las cuestiones relaciona-
das con el Acuerdo. 

5. No habla de la obligación de promover la identifi-
cación del país de origen de la leche y los productos lác-
teos por parte de las industrias y las empresas de la distribu-
ción como gesto inequívoco de compromiso de las empresas
con la sostenibilidad de nuestro sector productor.

6. No obstante, el sector lácteo de COAG muestra su total
disposición para seguir colaborando en el proceso
negociador en favor de una cadena de valor sostenible. De
hecho, ya se ha solicitado a la Ministra de Agricultura, Isabel
García Tejerina, una reunión específica para poder ana-
lizar, concretar y proponer modalidades de ayudas directas
para los ganaderos españoles así como otras medidas que
contribuyan a mejorar la rentabilidad de las explotaciones
lácteas.

el 23 de septiembre, industria, distribución, administra-
ción, cooperativas y asaja firmaron el acuerdo, COAG y
uPA lo rechazan
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SeCtOr lÁCteO

CONCeNtrACIóN eN SAlAmANCA.
4 de SePtIemBre de 2015

CIeNtOS de GANAderOS Se CONCeNtrArON freNte Al 
reCINtO de lA ferIA INterNACIONAl AGrOPeCuArIA SAlAmAq

E
l 4 de septiembre tuvo lugar una concentración
de ganaderos de leche de toda España convo-
cados por COAG frente al recinto de la Feria
Internacional Agropecuaria SALAMAQ, con

motivo de la presencia de la ministra de Agricultura,
Isabel García Tejerina.

reunión con la ministra
Ese mismo día, se reunieron los representantes de
COAG Gaspar nabitarte, Rosario Arredondo y Miguel
Blanco, se reunieron con la ministra para abordfar
soluciones a la crisis del sector lácteo español.

El Secretario General de COAG, Miguel Blanco, subra-
yó durante la concentración que desde esta organiza-
ción se le quiere dar una oportunidad a la negociación
y se está trabajando para llegar a un acuerdo con
Ministerio, industrias y cadenas de distribución. En todo
caso, Blanco ha reclamado una mayor concreción en
las medidas planteadas por la Ministra en documento
base para clarificar los compromisos en cuanto a pre-
cios justos al ganadero por parte de la industria y la
necesaria valorización de la leche en el caso de las
cadenas de distribución.
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SeCtOr lÁCteO

mANIfeStACIONeS eN GAlICIA Y BruSelAS.
7 de SePtIemBre de 2015.

Con motivo del Consejo extraordinario de ministros de Agricultura de la ue

Ganaderos del sector lácteo de
COAG se manifiestan en

Bruselas y Galicia

- un grupo de ganaderos de Cantabria acudió en  representa-
ción de los productores  de leche de la Comunidad Autónoma.
- el representante de COAG, Andoni García, quien forma
parte de la delegación de Coordinadora europea Vía
Campesina y la european milk Board (emB) se reunió con el
Presidente del Consejo de ministros de Agricultura de la ue.
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C
on motivo de la reunión extraordinaria del
Consejo de Ministros de Agricultura de la UE,
miles de ganaderos europeos semenifestaron el
7 de septiembre por las calles de Bruselas para

reclamar  unos precios justos de la leche que eviten el
cierre de miles de explotaciones.  Ese mismo día, tuvo
lugar una gran tractorada en Galicia.

representación de uGAm-COAG
Gaspar Anabitarte, ganadero de leche de Ampuero y
secretario general de UGAM-COAG, y Rosario
Arredondo ganadera de leche de Soba y miembro de
la ejecutiva de COAG, junto con un grupo de ganade-
ros de Cantabria,  acudieron en representación de los

productores de leche de la región.

Además, el representante de COAG, Andoni García, en
nombre de la delegación de Coordinadora Europea
Vía Campesina y la European Milk Board (EMB) se
reunió con el Presidente del Consejo de Ministros de
Agricultura de la UE. “Vamos a reclamar a las autori-
dades comunitarias que reconozcan la catastrófica
situación que atraviesa el sector a nivel europeo y que
adopte un compromiso firme acerca de la creación e
implantación de nuevas herramientas públicas de
regulación del mercado lácteo que garanticen una
adecuada remuneración a los ganaderos por el precio
de la leche (que cubra los costes de producción), el
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mantenimiento de los numerosos productores lácteos
así como de sus diversos modelos de producción y la
promoción de una producción sostenible de la leche en
la UE”, comentó Miguel Blanco, Secretario General de
COAG.

reivindicaciones de los ganaderos de leche
Los representantes de los ganaderos tambiénpidieron
la adopción de nuevas medidas orientadas a conseguir
los siguientes objetivos: 
- Conseguir un precio para la leche que se mantenga a
lo largo del tiempo y que cubra los costes de produc-
ción. 
- Evitar la competencia desleal en el mercado lácteo
entre los distintos EEMM.

- Desvincular los precios pagados por la leche a los pro-
ductores europeos de los precios que se construyen en
los mercados internacionales.
- Distribuir más equilibradamente la producción en
Europa protegiendo sus zonas más desfavorecidas.
- Detener de inmediato las negociaciones de tratados
de libre comercio que se están llevando a cabo por
parte de la Comisión.

manifestación y tractorada en Galicia
Ganaderos de COAG también participaron en la con-
vocatoria de la Plataforma en defensa del sector lác-
teo gallego que pretendía  mantener hasta el próximo
10 de septiembre a más de 5.000 tractores en Santiago
de Compostela.

Gaspar Anabitarte, Andoni García y rosario Arredondo enGaspar Anabitarte, Andoni García y rosario Arredondo en
la manifestación de Bruselasla manifestación de Bruselas
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COAG CONSIderA “deCePCIONANte” el
PAquete de medIdAS de lA COmuNIdAd
eurOPeA PArA AfrONtAr lA CrISIS lÁCteA

* los 500 millones de euros engloban una serie de medidas inconcretas difíciles de
cuantificar.
* Ni subida de los precios de la intervención pública, ni medidas de regulación de
la producción y la cadena alimentaria.
* COAG exigió al ministerio un esfuerzo adicional para lograr  un acuerdo de todo
el sector que redunde en precios rentables para los ganaderos.

C
OAG considera “decepcio-
nante” el paquete de medi-
das presentado con la

Comisión Europea al Consejo de
Ministros de Agricultura de la UE.
Las medidas planteadas no atacan
los problemas estructurales de la
producción y el mercado lácteo con
perspectivas de futuro sino que se
limitan a aplicar subvenciones par-
ciales y coyunturales, al tiempo que
se sigue estimulando una produc-
ción excedentaria a precios ruinosos
que continuará hundiendo las ren-
tas de los ganaderos.

lo principal, los precios
La clave para un sector lácteo sos-
tenible pasa por unos precios jus-
tos al ganadero por encima de
los costes de producción. Sin
embargo, desde la CE no se ha que-
rido aprobar una subida de los pre-
cios de intervención pública para la
retirada de mantequilla y leche en
polvo que, con los niveles actuales,
resulta “absolutamente inoperan-
te”. Además, la regulación  de la
producción, del mercado y de la
cadena de valor de la leche se han

dejado totalmente al margen. 

Adelanto de ayudas, bien pero
nada nuevo
Por otro lado, el anticipo del 50%
las ayudas PAC al 15 de octubre es
algo que se viene haciendo durante
los últimos años para todos los agri-
cultores y ganaderos, por lo que la
decisión tomada ahora supone un
ligero aumento del porcentaje anti-
cipado (70%) que en el fondo ade-
lanta  dos meses el cobro estableci-
do para las ayudas PAC ( 31 de
diciembre).

Andoni García, de COAG (con gorra verde) se reunió con el presidente del consejo de ministros
de la ue



SeCtOr lÁCteO

Campo Vivo 13

“La transformación y comercialización
de la leche de Cantabria es algo factible
sin duda”

CAdeNA Ser eNtreVIStA A GASPAr ANABItArte SOBre el NueVO eSCeNArIO SIN
CuOtAS lÁCteAS

¿
qué ha supuesto la desapari-
ción de las cuotas para los
ganaderos de Cantabria?

Ha supuesto la deslocalización del sec-
tor. En estos momentos la industria es
la que marca las reglas del juego, de
quien, como y donde se produce la
leche y Cantabria se encuentra en una
posición de debilidad. Esta región, con
la formación de  cooperativas y grupos
de la leche han sido en que se juntaran
los ganaderos  para hacer presión en los
precios de la leche  y la industria cierta-
mente también “castiga” a Cantabria
por ser muy pionera en esto, pero lo
cierto es que se han tomado decisiones
equivocadas que ahora se ponen de
manifiesto. 
Las cooperativas no han sido capaces
de dar el paso siguiente a la transfor-
mación  y finalmente la leche quedó en
manos de las industrias.
Ahora la industria tiene “la sartén por
el mango” y prefiere hacer tratos con
grandes “ganaderos” individualmente.

¿hacia dónde va la industria
española?
En estos momentos apuestan por las
ganaderías grandes ubicadas en la
zona sur de la península, a las que les

proponen incrementar la producción.
Las quieren cerca de los grandes cen-
tros de consumo, como Madrid,
Barcelona, Valencia,…
En España hay grades explotaciones
que además cuentan con el apoyo de
las administraciones, como por ejemplo
una gran ganadería situada en
Navarra que cuenta con 1000 cabezas
de ganado y quiere aumentar a 4000.
Con este empresario la industria podría
decidir cogerle sólo a él en vez de a
muchas ganaderías.
En Cantabria pasa algo similar, ya que
no es lo mismo recoger en un sitio que
en otro, pero esta es una gran labor
que deben hacer las cooperativas. Por
eso es tan importante que ellas acier-
ten para garantizar la supervivencia
del sector.
¿Es factible la transformación y comer-
cialización?
Sin la menor duda, sí. Se han llevado a
cabo proyectos como leche Altamira,
que por ciertas circunstancias no ha
sido lo que se creía. También un pro-
yecto de mantequilla que no está fun-
cionando… pero esto no tiene que ser
una razón para abandonar. Hay que
seguir trabajando. 

¿qué se espera del Gobierno?
En la última reunión mantenida con el
ministerio, la cual fue solicitada por
COAG y a la que acudieron las coope-
rativas, el ministerio se ha comprometi-
do a mediar entre industria y coopera-
tivas para mejorar el precio y que tam-
poco dejen la leche en  las ganaderías. 
También se habló de la necesidad de
que las cooperativas transformaran y
hacia eso se va. Hay que destacar que
en estos momentos quedan 1400 gana-
deros de leche en Cantabria y la mitad
pertenecen a una cooperativa.

el pasado 23 de julio, el secretario general de uGAm-COAG, Gaspar Anabitarte,
ofreció una entrevista a la emisora de radio Cadena Ser para explicar la situación
en la que se encuentra la ganadería de leche de Cantabria tras la desaparición de
las cuotas lácteas.
A continuación, hacemos un extracto de las líneas principales que se han tratado
en la entrevista. 



14 Campo Vivo

BreVeS

La Unión Europea y Oceanía han aumentado la
producción de leche en polvo durante los últimos
meses, en concreto en un 20 y un 30 % respectiva-
mente. Esto unido a la mayor competencia del
comercio con el sudoeste asiático podría poner en
peligro la recuperación de los precios de la leche per-
cibidos por los ganaderos europeos.
En la Unión Europea, el incremento de los exceden-
tes de leche se deben al aumento de la producción. 

Tras la eliminación de las cuotas lácteas y el fin de la últi-
ma campaña, se ha resuelto que España deberá pagar 10
millones de euros de suptasa, que será sufragado por unos
140 ganaderos que se pasaron de su cuota. Entre ellos,
algunos no han podido compensar nada del pago debido
a que realizaron una cesión temporal.
El 40% de la supertasa ha acabado en dos granja sde
Navarra, que pagarán 4 millones de euros, mientras que
en el caso de Galicia son 60 los que tendrán que hacer fren-
te al pago.

El pago de la multa se podrá realizar durante 3 años, sin
intereses de la siguiente forma: el primer pago anual
corresponderá como mínimo a la tercera parte del total de
la deuda, a más tardar el 30 de septiembre de 2015. El
segundo pago deberá relizarse antes del 30 de septiembre
de 2016 y deberá abogarse al menos las dos terceras partes
de la deuda y la última parte se liquidará como mucho
hasta el 30 de septiembre de 2017.

el aumento de la producción 
mundial de leche en polvo 

perjudica la recuperación de los
precios en  origen

eNtOrNO A 140 GANAderOS
deBerÁN PAGAr uNA

SuPertASA de 10 mIllONeS
de eurOS

CeNSO Y dIStrIBuCIóN del lOBO eN CANtABrIA

Técnicos de la consejería de gana-
dería remitieron un informe sobre el
censo del lobo en Cantabria en el
año 2014.
Según sus datos, se confirma la pre-
sencia de 13 manadas (1 pendiente
por furtismo). 7 de ellas son fronteri-
zas (2 con Asturias, 1 con León, 2 con
Palencia, 1 con Burgos y 1 con
Burgos /Vizcaya).Cada manada es
muy variable de tamaño. Se estima
que tengan una media de 9 ejem-
plares cada una.
Además, existe un número indeter-
minado de lobos separados de las
manadas.
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meSA del  lOBO

L
a consejería de Ganadería se ha comprometido
a presentar un borrador sobre el Plan del  Lobo
antes dl 31 de diciembre, así lo ha acordado con
los asistentes a la Mesa del Lobo, celebrada el 9

de octubre en el PCTCAN.
A la reunión asistieron presentantes de distintas orga-
nizaciones, entre ellos  Rafa Roiz y Gaspar Anabitarte,
en representación de UGAM-COAG. Desde esta
Organización Agraria se considera “inquietante”  la
cifra de manadas lobos que maneja la consejería.
Sobre la situación “insoportable” que están sufriendo
los ganaderos de montaña, desde UGAM se cree que se
deben pagar las indemnizaciones lo antes posibles,
aunque también es importante tomar medidas que
eviten los daños. En conclusión, se cree que el control
del lobo viene de la mano de tomar una “decisión polí-
tica”.

PrOPueStAS de lA CONSeJerÍA
Por su parte, la consejería presentó las propuestas de
medidas compensatorias y preventivas de los daños
causados por el lobo, así como los resultados del censo
del lobo en 2014.

La medidas preventivas son ayudas económicas para
adopción de medidas de prevención de ataques en las
ganaderías extensivas e incentivar buenas prácticas
ganaderas. Se basan en la implantación de vallados,
pastores eléctricos, contratación de pastores y perros
guardianes.
Las compensatorias indemnizan los posibles perjuicios
causando a los ganaderos por la presencia del lobo en
sus territorios, con indemenddencia de que suferan o
no daños y de que dichos daños sean pagados poste-
riormente. Estas mediads incluyen uncánon por
Servicios Ambientales en Zona Lobo, el pago de daños
con agilidad y dando asistencia administrativa.
Otras propuestas de la consejería son la formación del
personal de la administración para reconocer los daños
del lobo, así como la educación y sensibilización tanto
de la población urbana como  la rural.

CeNSOS del lOBO eN CANtABrIA
En cuanto a los censos del lobo, en el año 2014 se ha
confirmado la presencia de 13 manadas, quedando 1
pendiente de confirmar, en un área de distribución de
3.500m2.

uGAm-COAG Cree que el CONtrOl del
lOBO VIeNe de lA mANO de tOmAr uNA
“deCISIóN POlÍtICA”

la consejería de Ganadería se ha comprometido a presentar un borra-
dor sobre el Plan del  lobo antes dl 31 de diciembre

rafael roiz y Gaspar Anabitarte acudieron a la mesa del lobo 



¿qué ha supuesto para usted la
vuelta al cargo en la consejería de
medio rural, Pesca y
Alimentación?
En principio asumir que llego en un
momento de encrucijada para el
mundo rural, con un nuevo periodo de
programación de los fondos europeos,
bastante menos capacidad presupues-
taria en la consejería de la que disponí-
amos en nuestra ultima legislatura
2007 /2011, y con sectores como el de la
leche enfrentándose a un nuevo y com-
plicado escenario.
En algunos casos volver a asumir la res-
ponsabilidad de dirigir esta consejería
ha significado volver a encontrar sobre
la mesa problemas que durante la
anterior legislatura quedaron arrinco-
nados y no fueron objeto de atención;
por ejemplo la situación de los afectados
por la Ley de Montes, o el bloqueo de los
trabajos de elaboración y aprobación
de los instrumentos de gestión de todos
los espacios incluidos en la red de
Espacios Naturales Protegidos de
Cantabria. 

¿en qué condiciones la ha encon-
trado?
Durante la etapa de gobierno del
Partido Popular ésta Consejería fue, de
todas las que conforman el Gobierno de
Cantabria,  la que mayor descenso
inversor experimentó, lo cual deja bien
claro el poco interés que el medio rural
tuvo para ellos. Desde luego que mi
propósito es recuperar poco a poco unos
niveles presupuestarios adecuados, que
nos permitan promover un escenario
que facilite su modernización y reorien-
tación económica. Las circunstancias
siguen siendo malas, pero confío en que
la lenta recuperación de la actividad

económica llegue también al sector pri-
mario de Cantabria.

¿Cuáles han sido los principales
problemas que ha encontrado a su
regreso?
En estos algo más de 100 días de ges-
tión, y después de casi centenar y medio
de reuniones y encuentros, he detectado
una clara ausencia de diálogo institu-
cional y de falta de fluidez de relaciones
con todas las entidades y organizaciones
vinculadas de un modo u otro al medio
rural. Organizaciones profesionales

agrarias, asociaciones ecologistas, indus-
tria agroalimentaria ha sido muy poco
escuchadas y nuestra voluntad es recu-
perar ese diálogo social, atender a todas
las partes e intentar que todos cuantos
tenemos responsabilidades públicas y
privadas, caminemos en una misma
dirección para que nuestro medio rural
vuelva a tener una perspectiva de futu-
ro, con un horizonte algo más despeja-
do, digno y optimista que el que nos
hemos encontrado. Creo que el medio
rural de Cantabria necesita un gran
Pacto Social que determine su rumbo
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eNtreVIStA

eNtreVIStA JeSuS OrIA, CONSeJerO de GANAderÍA Y deSArrOllO rurAl

“en una situación crítica del sector lácteo, las 
medidas a adoptar rebasaban los límites de nuestra

CA y el sector demandaba una solución ya”
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para las próximas décadas. 

¿Y las medidas iniciales a tomar?
Entre las múltiples actuaciones que
hemos empezado a desplegar, desde
nuestras cuatro direcciones generales,
las principales son las siguientes:
• Hemos reiniciado de forma decidida el
diálogo social con todos los subsectores
que defienden los intereses del medio
rural de Cantabria.
• Se han  convocado la Mesa Láctea y la
Mesa Regional Agraria, ámbitos de
encuentro, debate y consulta entre la
parte pública y el sector privado.
• Impulsamos la puesta en marcha y
despliegue del Plan de Desarrollo Rural
(PDR) 2014 / 2020, para mejorar el ren-
dimiento y multiplicar sus efectos
mediante actuaciones decididas de
apoyo a los Grupos de Acción Local, y a
la gestión de emprendedores e iniciati-
vas de empleo vinculadas a las peque-
ñas empresas rurales.
• Estamos trabajando para recuperar el
protagonismo que ha perdido durante
la última legislatura la Oficina de
Calidad Alimentaria (ODECA), con el
impulso y reorganización del circuito de
Mercados agroalimentarios rurales, y el
fomento y promoción de los productos
alimentarios de Cantabria.
• Hemos iniciado los trabajos para dis-
poner de un plan de recuperación
marisquera que tendrá, como pilares
principales, la mejora de los bancos
marisqueros y la dinamización del sec-
tor.
• Se han acelerado los trabajos para la
elaboración y aprobación de los instru-
mentos de planificación y gestión de
todos los espacios de la Red de Espacios
Naturales Protegidos, con especial
urgencia en el caso de los planes de ges-
tión de Natura 2000 para evitar san-
ciones de la Unión Europea.
• Aprobaremos, en la primera mitad de
2016, el Plan de Gestión del Lobo en
Cantabria, incorporando en su diseño y
en el seguimiento de su aplicación a la
Mesa del Lobo, recientemente creada
por organizaciones ganaderas, conser-
vacionistas y de cazadores.
• Estamos acelerando la declaración,

antes de finalizar el primer trimestre de
2016, de las Áreas Naturales de Especial
Interés (ANEIS) de La Viesca, Cuevas del
Pendo-Peñajorao y Pozo Tremeo, así
como la inclusión del embalse del Ebro
en la Lista de Humedales de
Importancia Internacional del Convenio
Ramsar.
• Se está elaborando una Estrategia
Regional de Prevención, Control y
Erradicación de Especies Invasoras, con
una especial incidencia en la lucha con-
tra la Vespa Velutina.
• Hemos retomado el problema de los
afectados por la Ley de Montes, (apar-
cado durante cuatro años) mediante la
revisión técnica y jurídica de los expe-
dientes de reclamaciones previas a la
vía judicial presentados por los afecta-
dos, y se va a iniciar en breve la actua-
lización del Catálogo de Montes de
Utilidad Pública de Cantabria para
adaptarlo a la realidad ecológica, social
y económica del siglo XXI.

hablemos de su equipo de
Gobierno.
He conformado un equipo que mezcla
veteranía y juventud. Se trata de un
grupo diverso y cualificado, que aúna
experiencia en la gestión y dirección de
personas y proyectos y que, sobre todo,
viene con una clara voluntad de traba-
jo en grupo y vocación de servicio públi-
co.

SeCtOr lÁCteO
¿Cómo afrontan la situación del
sector lácteo en Cantabria?
Con preocupación y sobre todo con res-
ponsabilidad; nada mas llegar al
Gobierno, en el mes de julio, nos encon-
tramos con un sector clave, como es el
lácteo en Cantabria,  en una situación
crítica; las medidas a adoptar rebasa-
ban los límites de nuestra CA y el sector
demandaba una solución ya.
En medio de tanta incertidumbre, sin
duda es una buena noticia que, el pasa-
do 23 de septiembre, se firmase el
Acuerdo para la estabilidad y sostenibi-
lidad de la cadena de valor del sector
de vacuno de leche, entre los distintos
agentes que intervienen en la cadena

(productores, industria y distribución).
Ahora bien, habrá que realizar un
estrecho seguimiento de su evolución,
ya que algunas Organizaciones
Profesionales Agrarias no han firmado.

¿tienen previsto sacar alguna
ayuda y medidas para paliar la
crisis láctea?
En estos momentos estamos valorando
esta posibilidad de cara al próximo año,
teniendo en cuenta que el Programa de
Desarrollo Rural de Cantabria 2014-
2020 fue aprobado el pasado mes de
julio, y que todavía no nos han confir-
mado la dotación presupuestaria dispo-
nible  para el año 2016. No obstante, en
el marco del Plan de Desarrollo Rural,
ya se priorizan las ayudas para los
beneficiarios del sector lácteo, no sólo a
través de las ayudas a la moderniza-
ción, sino también con las ayudas a
zonas con limitaciones naturales y con la
ayuda de bienestar animal.

¿Cuáles cree que son las principales
medidas que se debieran tomar
desde Cantabria para reducir la
crisis de los ganaderos de leche de
la región?
Son varias las medidas que se debieran
adoptar, pero está claro que es clave
que el sector productor se agrupe para

ACuerdO PArA lA
eStABIlIdAd Y SOS-
teNIBIlIdAd de lA
CAdeNA de VAlOr

del SeCtOr de
VACuNO de leChe:
”habrá que realizar un
estrecho seguimiento de

su evolución, ya que
algunas Organizaciones
Profesionales Agrarias

no han firmado”
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tener mayor capacidad de negociación
y presencia en los mercados;  debe auto-
rregularse evitando el aumento indiscri-
minado de la producción y se debe pro-
curar la diversificación  de la misma
buscando el valor añadido del producto
transformado. 
En ese sentido, comentar que el grupo
parlamentario regionalista ha presen-
tado en el Parlamento de Cantabria
una proposición no de ley de apoyo al
sector lácteo,  que ha sido consensuada
con las organizaciones profesionales
agrarias, y que actualmente se encuen-
tra en fase de tramitación. Confío en
que encuentre el apoyo del resto de
grupo políticos de la cámara regional.

¿Se han reunido con la industria
para solicitar la garantía de reco-
gida de la leche de Cantabria?
Con anterioridad a la firma del acuerdo
alcanzado el pasado septiembre entre
productores, industria y distribución, ya
nos habíamos reunido con representan-
tes de las OPAs, Cooperativas, industria
y distribución,  a fin de escuchar y cono-
cer de primera mano la problemática
existente; es ahora, tras la firma del cita-
do acuerdo cuando procede reunirnos
con las partes para  abordar los com-
promisos adquiridos y, en el caso especí-
fico de la industria, la recogida de la
leche en nuestra región.

¿Y con empresas de distribución
para buscar formas de comerciali-
zar nuestra leche?
Al igual que con la industria, y con el
mismo fin, nos hemos reunido con los
principales representantes de la distri-
bución, para  conocer de primera mano
su diagnóstico de la situación.
La Mesa Láctea ya ha sido convocada
para el mes de noviembre.

¿Cómo califica el acuerdo llegado
entre la administración, industria
y distribución?
Satisfactorio; es un acto de responsabili-
dad de todas las partes para garantizar
una serie de compromisos que contri-
buirán, sin lugar a duda, a mejorar la
situación. Pero, como ya he dicho,
habrá que seguir de cerca el cumpli-
miento de lo firmado.

¿Cómo valora el posicionamiento
de COAG y uPA al negarse a fir-
marlo?
Aunque entendemos el posicionamiento
de ambas organizaciones, consideramos
que hubiera sido deseable su adhesión
al acuerdo; no creo que haya nadie que
no estime adecuados  los compromisos
recogidos en el documento,  y a pesar
de que por su parte lo califiquen de una
mera “declaración de intenciones”,  hay
que tener en cuenta que para resolver
cualquier situación, lo primero que se

requiere es tener la intención de hacer-
lo. Creo que hubiera sido deseable ver,
entre los firmantes del acuerdo, estam-
pada la rúbrica de sus representantes.

CAmPAÑAS de SANeAmIeNtO
Cambiando de tema…Con respec-
to a los problemas en las campañas
de saneamiento ante los falsos
positivos en tuberculosis bovina…
¿cómo califica este hecho?
En relación a la tuberculosis bovina,
conviene indicar que estamos llevando
a cabo de manera rigurosa el Programa
Nacional de erradicación de la enfer-
medad, establecido por el Ministerio de
Agricultura, Alimentación y Medio
Ambiente  para el año 2015-2016.
En el transcurso de la ejecución del cita-
do Programa, estamos observando un
aumento del número de animales reac-
cionantes a la enfermedad en la prueba
diagnóstica oficial de intradermotuber-
culinización sin obtener, en muchos
casos, resultados positivos en las pruebas
que se realizan tras su sacrificio, pero
esto es algo que no debería sorprender-
nos teniendo en cuenta el tiempo que
llevamos aplicando los programas de
erradicación de tuberculosis en
Cantabria.

No obstante, debemos ser prudentes y
esperar a ver el resultado global de su
aplicación en nuestra CA antes de reali-

el consejero se reunió con uGAm-COAG para conocer sus propuestas
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zar ninguna valoración al respecto.

¿han pensado en tomar alguna
medida para que los ganaderos no
salgan perjudicados por los cie-
rres? 
Tal y como he indicado anteriormente,
en Cantabria estamos aplicando las
medidas previstas en el Programa
Nacional de erradicación de la enfer-
medad; se trata de un programa
exhaustivo que, en cumplimiento de la
normativa aplicable, establece cuáles
deben ser las actuaciones que se deben
efectuar en el caso de que se diagnosti-
quen animales positivos.

Si de la aplicación del programa fuera
necesaria la adopción de alguna medi-
da al respecto, no dude que lo haría-
mos, siempre en la medida de nuestras
posibilidades presupuestarias.

GeStIóN del lOBO
en cuanto al Plan de Gestión del
lobo, ¿cuáles son las principales
líneas de acción que van a llevar a
cabo para hacer frente a este pro-
blema?
El objetivo básico del Plan de Gestión
del Lobo es asegurar la conservación de
la especie en Cantabria y su compatibi-
lidad con la ganadería extensiva. Este
objetivo creemos que se debe conseguir
a través de las siguientes líneas:
• Conocimiento del estado de las pobla-
ciones de lobo y su evolución en el tiem-
po y en el espacio.
• Adopción de medidas preventivas de
los ataques y de medidas  compensato-
rias, de los condicionantes derivados
para la ganadería de la presencia del
lobo, con establecimiento de ayudas
públicas en ambos ámbitos, Protocolos
para la verificación de los daños y el
pago de las indemnizaciones.

• Establecimiento de criterios para el
control de las poblaciones de lobo.
• Fomento de la información a la socie-
dad sobre la convivencia entre el lobo y
la ganadería, y sobre las medidas adop-
tadas en el propio Plan de Gestión.
Como ya he comentado anteriormente,
confiamos en tenerlo aprobado en la
primera mitad del 2016, incorporando
en su seguimiento a la Mesa del Lobo,
un foro de enorme interés, puesto que
incorpora a sectores con objetivos muy
diversos: organizaciones ganaderas,
conservacionistas y de cazadores.

PlAN de GeStIóN
del lOBO: ”confiamos
en tenerlo aprobado en

la primera mitad 
del 2016”
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494 eXPlOtACIONeS GANAderAS Se 
BeNefICIAN eN uGAm de lA NueVA AYudA del 

SerVICIO de ASeSOrAmIeNtO

ASE
SOR

AM
IEN

TO
el coste del servicio completo asciende a 89 € más IVA, un total de 97,90 € al año,

una vez que se obtiene la ayuda por participar en recogida de información sobre la
economía de la producción agrícola y ganadera de Cantabria con fines estadísticos.

el servicio de asesoramiento tradicional tiene actualmente un coste de 198 € IVA
incluido.

durante este año 494 ganaderías de
Cantabria se están beneficiando desde
uGAm de la nueva ayuda de asesoramien-
to a explotaciones publicada en Abril por
la Consejería de Ganadería.
Se espera que antes de final de año se con-

voque la renovación de la ayuda a través
de la cual se podrán incorporar nuevas
explotaciones.
uGAm dispone de 4 técnicos visitando
ganaderías.

Asesoramiento tradicional + Asesoramiento técnico-económico + Información general

muestras de forrajes Informe cumplimiento requisitos condicionalidad ayudas

Análisis de laboratorio Informe de mejora de rentabilidad

libro seguridad alimentaria Información mejoras y alternativas técnicas y económicas

Apoyo en gestión libros

BeNefICIAte CON uGAm del SerVICIO de 
ASeSOrAmIeNtO

llAmA Al 942 802532

recogida de muestras y
transporte al laboratorio

formación específica

realización de informes
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PuBlI-rePOrtAJe-SeGurOS AGrArIOS

lOS GANAderOS Se mueStrAN
SAtISfeChOS CON lAS COBerturAS
del SeGurO PArA eXPlOtACIONeS
de GANAdO VACuNO

la comunidad autónoma de Cantabria es una de las que cuenta con una
mayor tradición ganadera. durante el ejercicio 2014, a través de los
seguros pecuarios (sin incluir los seguros de retirada y destrucción de ani-
males muertos) los ganaderos cántabros suscribieron cerca de 1.800 póli-
zas de seguros que dieron cobertura a más de 125.000 animales asegu-
rados, con un capital asegurado de 116,95 millones de euros. 

L
a línea de seguro que más se contrató fue
la de Explotación de Ganado Vacuno
Reproductor y Recría con casi 1.550 pólizas

y más de 107.720 animales, es decir, práctica-
mente el 87% del total de la contratación de
seguros de ganado. 

Del lado de los siniestros, los seguros de ganado
en Cantabria cerraron el ejercicio 2014 con una
siniestralidad de más de 3,11 millones de euros
por más de 5.170 siniestros.   

El Seguro de Ganado de Reproductores y
Recría de leche y carne permite al ganadero
escoger la opción y las garantías adicionales
que mejor se adapten a las necesidades y al
riesgo de su explotación. Además ahora cuenta
con la posibilidad de fraccionar la prima del
Seguro en 3 pagos: 

Garantías básicas: 
- OPCIóN A: Cubre la muerte y el sacrifi-
cio necesario por Accidentes, Fiebre Aftosa y
E.E.B.
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Además:
• Compensa la inmovilización
de los animales por Fiebre
Aftosa.
• Cubre la muerte simultánea
de más de 3 animales mayores
de 6 meses por alguna causa no
asegurable en ninguna de las
coberturas que ofrece el seguro
y que no esté expresamente
excluida, incluidas las muertes
derivadas en los 10 días siguien-
tes.

- OPCIóN B: Cuenta con las
mismas coberturas que la
OPCIÓN A y añade la muerte o
sacrificio necesario como conse-
cuencia del parto y por compli-
caciones derivadas del mismo.
Muerte de la cría en parto y
hasta 24 horas después.
Operaciones de cesárea y pro-
lapso uterino. 

- OPCIóN C: Incluye las garantías de las opciones A +
B, y añade una cobertura por sacrificio económico por
incontinencia de secreción láctea por un traumatismo,
y la muerte o el sacrificio económico por Mamitis. 

Entre las GArANtÍAS AdICIONAleS que ofrece el
seguro, destaca la garantía de Saneamiento
Ganadero, que en caso de sacrificio obligatorio por
Tuberculosis, Brucelosis, Leucosis y Perineumonía
Bovina Contagiosa:

- Normal: compensa la parte del animal que de otro
modo perdería.
- Extra: establece una valoración superior de los ani-
males sacrificados y compensa el tiempo en el que al
ganadero no se le permita sustituir a los animales
reproductores sacrificados. 

Además este seguro ofrece otras garantías adi-
cionales como:
- Pastos estivales e invernales 
- Síndrome Respiratorio Bovino en Recría (S.R.B.)
- Meteorismo Agudo
- Carbunco
- Enfermedades, etc.

Por último se trata de un seguro subvencionado por el

Ministerio de Agricultura Alimentación y Medio
Ambiente, que a través de Enesa puede conceder
hasta un 42% de subvención en el caso del ganado de
carne y hasta un 50% para ganado leche. 

los ganaderos satisfechos con el seguro
Según el último estudio realizado por Agroseguro
sobre el Índice de Calidad Percibida sobre el Seguro de
Explotación de Reproductores y Recría, un 89% de los
ganaderos están satisfechos valorándolo globalmente
con un 7,24 entre una puntuación de 0 a 10. 

En cuanto a la puntuación recibida en aspectos más
concretos, estos ganaderos puntúan con un 8,43 al ser-
vicio que reciben en la contratación. Igualmente alta
es la calificación cuando nos centramos en la tramita-
ción del parte de siniestro cuyo servicio valoran con un
8,54, o en la atención que los peritos les prestan en el
momento de la tasación, que alcanza un 7,89.

Todos estos datos revelan la enorme importancia de
este Seguro para el sector; para el que año tras año, se
sitúa como un instrumento clave para garantizar las
pérdidas de los animales en las explotaciones, tal y
como manifiestan los mismos ganaderos. Por eso
Agroseguro, y todos los que participan en el Sistema de
Seguros, continúan trabajando para que los seguros se
adapten cada vez mejor a las necesidades de los
ganaderos. 
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SeGurOS AGrArIOS

BOrJA PÉreZ PÉreZ, SOCIO de uGAm-COAG, GANAdOr de lA
PólIZA GrAtIS de AGrOmutuA

Borja Pérez Pérez, ganadero de caprino y socio de UGAM-COAG ha ganado una de las 12 póligras gra-
tis que sortea la compañía Agromtua cada año.
Al igual que Borja, cualquier ganadero puede participar en el sorteo. Consulta en UGAM-COAG las bases
de la promoción. ¡¡Suerte!!

INfOrmACIóN ImPOrtANte

Recientemente UGAM ha realizado
cambios en su personal de seguros
con la intención de mejorar el servi-
cio a sus asegurados.
Aprovechamos para informar a
todos los afiliados de las oficinas de
UGAM con atención especializada
en el tema de seguros.
Informar, también, de la baja del
comercial de seguros, Manuel
Canales, que ya no trabaja en
UGAM.

te PreSeNtAmOS
el PerSONAl 
del ÁreA de 
SeGurOS de
uGAm-COAG
trAS lA BAJA 

de mANuel 

uGAm-COAG es tomador de seguros en AGrOmutuA,
entidad de Seguros Agrarios sin ánimo de lucro inte-
grada por Organizaciones Agrarias y Cooperativas
españolas. Así mismo, el Cuévano S.l. es el mediador o
agente de seguros de uGAm en el que trabajan nuestro
personal de seguros. 

torrelavega: 942 802532  (Ascen).
(Lunes a viernes de 8:00 a 15:00 h)

ramales: 942 646559 (Charo y marian).
(Lunes a Viernes de 10:00 a 14:00 h)

Gama: 942 642114 (marian).
(Martes y Jueves de 10:00 a 14:00 h)

En el resto de oficinas también os podemos atender.

Oficinas uGAm-COAG con personal de seguros:

INfOrmACION SeGurOS- uGAm - el CueVANO - AGrOmutuA
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SeGurOS AGrArIOS

SeGurOS de eXPlOtACIóN
eN GANAdO VACuNO

SeGurO de BOVINOS 
rePrOduCtOreS Y de reCrÍA

Para este seguro, se pueden dar varias alternati-
vas, según el presupuesto disponible.
La opción básica cubre las muertes por accidentes
(incendios, intoxicaciones, ataques de animales,
fiebre aftosa, Encefalopatía Espongiforme
Bovina,…), así como compensaciones por inmovili-
zaciones por fiebre aftosa y muerte simultánea de
3 animales mayores de 6 meses por alguna causa
no asegurable. Además, si el siniestro afecta a más
de 3 animales reproductores, el seguro compensa
la pérdida de producción.
Otras opciones más completas cubrirían también
los partos (muerte de la cría y operaciones por
cesárea y prolapso uterino).Y también las pérdi-
das producidas por mamitis.

BOVINOS rePrOduCtOreS de
APtItud CÁrNICA

Para el ganado de vacuno de carne también exis-
ten varias modalidades interesantes:
La opción más básica es la cobertura de  muerte
simultánea de 2 o 3 animales, de acuerdo con las
dimensiones de la explotación y las producidas los
10 días posteriores. Esta modalidad incluye tam-
bién las infecciones y procesos parasitarios (a con-
sultar), así como la pérdida de producción en caso
de fallecimiento de 3 animales mayores de 22
meses. Además compensa las muertes por EEB y
Fiebre Aftosa y la inmovilización por fiebre afto-
sa.
Por otra parte, modalidades más completas
incluyen la muerte de animales mayores y crías
por cualquier causa (consultar condiciones).

**existen opciones flexibles para todos los presupuestos. decida la opción y
las garantías que más de interesen.
**Consulte con su mediador de seguros cuales son las condiciones de pago y las
coberturas que mejor se adaptan a su explotación. 

Cantabria es una Comunidad Autónoma con gran tradición en ganadería de
vacuno, tanto de leche como de carne. Un gran porcentaje de ganaderos consi-
deran que tener un seguro es fundamental en sus explotaciones para preservar
su tranquilidad en caso de siniestro.  Por ello, las dos líneas de seguro más con-
tratadas en la región son las de bovinos reproductores de recría y la de bovinos
reproductores de aptitud cárnica.
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José Ángel Pereda, reelegido
presidente de Agrocantabria
para los próximos 4 años

l
a cooperativa Agrocantabria  celebró el 27
de junio su asamblea general en las nuevas
instalaciones de Tanos. 

Durante la multitudinaria reunión  se presentaron
las cuentas anuales, sí como el informe de gestión.

elecciones
Además, se llevo a cabo el proceso electoral del
nuevo Consejo Rector y sus cargos, del que resulto
elegido por mayoría José Ángel Pereda Miguel
como Presidente por los cuatro próximos años,
renovando así el cargo que anteriormente ocupa-
ba.

menciones especiales
Cabe destacar el momento emotivo cuando
Pereda hizo mención a la medalla al Mérito Civil
recibida por Bernardo Diaz (ex presidente de AgC)
de manos del Rey.

Próximos proyectos
En estos momentos, la cooperativa está acabando
una nueva fábrica de pienso que sustituirá a las
cinco que actualmente tiene distribuidas por la
región. Estas instalaciones cuentan con una nave
de almacenamiento que se utilizar para realizar la
Asamblea General de AgC.



NUEVO GOBIERNO DE CANTABRIA

reVIllA AdelANtA Su PlAN de medIdAS PArA el
SeCtOr GANAderO eN CANtABrIA
el presidente de Cantabria, miguel Ángel revilla ha hecho especial hincapié en su intención de
“trabajar para reducir la dependencia de las materias primas del exterior” del sector lácteo
durante la sesión plenaria del 30 de junio, el  presidente de Cantabria, miguel Ángel revilla, pre-
sentó a los miembros del Parlamento las propuestas del programa político del nuevo gobierno de
la comunidad autónoma. A continuación les mostramos las principales  líneas de actuación en el
sector agro- ganadero, forestal y rural de Cantabria.

D
El presidente de Cantabria, Miguel Ángel Revilla ha presen-
tado alguna de las propuestas clave de su legislatura en el
ámbit de Desarollo Rural. Estas son las citas textualesmás

destacadas:

“
Del tránsito al nuevo modelo productivo de Cantabria, no nos
olvidamos del sector primario. Un sector señero y profundamen-
te intricado en las señas de identidad de nuestra tierra. Un sec-

tor con muchos y grabes problemas en este momento al que no
podemos dar  la espalda, por lo que representa para nuestra eco-
nomía y por la calidad de vida de los pueblos y comarcas rurales.

• Promoción de la industria agroalimentaria.
o La industria agroalimentaria es otro eje clave para la recupera-
ción del mundo rural por lo que el Gobierno establecerá ayudas
directas a las PYMES y a las producciones artesanas para poner en
valor la extraordinaria calidad de los productos cántabros e impul-
sar su acceso a los sellos de calidad europeos y a los propios de
Cantabria. 
o Potenciaremos los mercados agro-alimentarios, las ferias
y mercados artesanales y elaboraremos un circuito anual a fin
de que todas las comarcas y municipios rurales cuenten con su feria
gastronómica.
o Abordaremos el problema de los afectados por la ley de
montes mediante 3 líneas de actuación complementarias,
dotando a las administraciones de medios adecuados para resolver
de forma rápida y con plena seguridad técnica y jurídica las recla-
maciones previas a que vayan a vía judicial. 
o también pondremos en marcha un Plan regional de pre-

vención y lucha contra los incendios forestales. En el ámbito
de los espacios naturales protegidos, el Gobierno aprobará los ins-
trumentos de planificación y gestión de toda la red de Cantabria
con urgencia en el caso de los Planes de Gestión Natura 2000 para
evitar sanciones de la Unión Europea.
o Del mismo modo, abordaremos el tema de las especies amenaza-
das en peligro de extinción. 
o Se aprobará un Plan de Acción Cinegética y el Plan de
Gestión del lobo. Cantabria va a contar con 20 millones de euros
anuales hasta 2020 del Plan de Desarrollo Rural (PDR) para los
sectores agro-ganadeo, agro- alimentario, forestal y conservación
del a naturaleza.
Equipo de la consejería de desarrollo Rural:
- CONSeJerO de GANAderÍA deSArrOllO rurAl: Jesús
Oria.
*dIreCCIóN de deSArrOllO rurAl:
Félix Mendiguchía, concejal de ganadería de San Felices de Buelna.
dIreCCIóN GeNerAl del medIO NAturAl (mONteS):
Antonio Lucio, doctor en biología.
SeCretArIO GeNerAl de GANAderÍA Y deSArrOllO
rurAl:  Miguel Ángel Cuevas, encargado de la tramitaciónd e
ayudas europeas y de la PAC.
dIreCCIóN de PeSCA Y AlImeNtACIóN: Marta López,  tra-
mitación de ayudas europeas y de la PAC.
dIreCCIóN de GANAderÍA:
Beatriz Fernández Quintana, veterinaria, hasta el momento, ha
trabajado en la dirección general de salud pública.

el nuevo equipo de ganadería del Gobierno de Cantabria (Antonio lucio, Beatriz fernández,
félix mendiguchía, marta lópez, Jesús Oria, miguel Ángel Cuevas, Antonio lucio     y  rafael de
la Sierra
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merCAdO NACIONAl de GANAdOS de tOrrelAVeGA

reSumeN de lAS ÚltImAS ferIAS

El sector lácteo ha sido más que nunca el foco de atención de
las ferias en el Mercado Nacional de Ganados de
Torrelavega. La causa, la  eliminación de las cuotas lácteas,
que  ha sembrado la incertidumbre entre los ganaderos de
leche. Desde su desaparición el 1 de abril de 2015 se ha nota-
do el aumento de la presencia de compradores, sobre todo
de la zona de Andalucía, mientras que se nota la falta de los
gallegos. 

En lo que se refiere a los precios, de momento no se han nota-
do grandes diferencias con los de los últimos meses. 
El sector de recría ha destacado por su amplia oferta en las
ferias, sobre todo de cruzados. Tanto pintos como mixtos han
tenido dificultades a la hora de hacer tratos y los precios han
sido bajos en general.

En abasto, la presencia de animales es escasa, los tratos tra-
bajosos y los precios repetitivos en prácticamente todo el mes.

NOVIllAS 
de primer parto

1.750 € de máxima 

terNerAS  
de 1 a 3 semanas   

frisona
280 € de media

terNerOS
de 3 meses cruzados

580 € de máxima



OtrAS ferIAS  reGIONAleS
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MIN. EUROS EXTRA. EUROS

Terneros "rubia gallega" 

descalostrados de 1 mes 100                    460

Ternero Frisón

descalostrado de 1 mes         20                     75

Añojo (precios medios canal) 3.42

Vacuno mayor (precio medio canal) 2.64

Vacuno menor (precio medio canal) 2.88

Nuevo descenso generalizado de hembras cruzadas y rubia

en becerros de recría. Estabilidad generalizada en abasto.

Continua el descenso en la mesa de IGP.

MIN. EUROS MAX. EUROS

Ternera asturiana 

de 1-3 semanas 225 288

Ternero azul-belga 

de 1-3 semanas 355 493

Terneras frisonas de

1-3 semanas 30                      102

Repuntan terneras azul belga y terneros frisona y azul belga.

Fuente: periódico “Ferias, Mercados y Mataderos”

ferIAS NACIONAleS

MERCADO NACIONAL DE SANTIAGO DEMERCADO NACIONAL DE SANTIAGO DE

COMPOSTELACOMPOSTELA

ÚltImOS PreCIOS del meS
(mercado Nacional de Ganados

de torrelavega)

Mamones macho cruzado            

Mamonas hembra cruzada           

Mamones macho pinto                   

Frisón hembra                    

Nueva repetición en bovino de vida. Se mantienen las

cotizacioes en carne. 

LONJA AGROPECUARIA DE LEÓNLONJA AGROPECUARIA DE LEÓN

fuente: Mercado Nacional de Ganados de Torrelavega

MERCADO NACIONAL DE POLA DE SIEROMERCADO NACIONAL DE POLA DE SIERO

(ASTURIAS)(ASTURIAS)

CAleNdArIO de ferIAS de CANtABrIA 2015

NOVIemBe:
7: La Masón- Quintanilla.
Concentración de Bovino y equi-
no.
8: Arenas de Iguña.
Concentración de todas las espe-
cies.

11: Valdáliga. Regional de
Tudanca.
15: Cieza. Concentración de
bovino y equino.
15: Casar de Periedo.
Concentración de todas las espe-
cies.

21: Vega de Liébana.
Concentración de todas las espe-
cies.
29: Mazcuerras. Concentración
de todas las especies.
29: Silió. Concentración de todas
las especies.



U
GAM-COAG ha creado una aplica-
ción para móviles SMARTPHONE
dedicada a facilitar una información

inmediata a los ganaderos.

¿Cómo descargar la aplicación?
Para descargarla, deberán acceder al apar-
tado “PLAY STORE” de tu móvil y escribir
“ugam-coag” en el buscador. Luego, la apli-
cación le pedirá registrarse para que poda-
mos enviarle toda la información de UGAM-
COAG de forma instantánea.

INNOVACIóN
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deSCÁrGAte lA NueVA
APlICACIóN PArA

telÉfONOS móVIleS 
de uGAm

Como cada año, UGAM-
COAG está realizando un
“sondeo” de los cursos de for-
mación que pueden tener
mayor acogida entre los
ganader@s de Cantabria.
Desde el departamento de
formación se proponen los
siguientes, que años anterio-
res han tenido mucho éxito
de convocatoria. También os
proponemos que nos llaméis
y hagáis vuestras propuestas
de curso.
Éstos son los que os propone-
mos:
• Fruticultura poda e injertos.
• Manejo de productos fitosa-
nitarios.
• Informática aplicada a la
ganadería.
• Análisis de suelos.
• Agricultura ecológica, ali-
mentación y sociedad.
• Elaboración y conservación
de productos de la tierra.
• Vacuno: sanidad y manejo.
• Asociacionismo agrario.
• Transporte de animales.
• Cría de abejas.
• Inseminación artificial.

uGAm-COAG 
PreSeNtA Su 

PrOPueStA de
fOrmACIóN 2015

Se ofrece a l@s 
ganader@s que hagan

sus propuestas de 
cursos de formación

uGAm-COAG Se SumA A lA
INICIAtIVA “StOPfrAKING 2015”

El 9 de septiembre tiene lugar una concentración y a continuación hay una reu-
nión con los partidos políticos firmantes del "Compromiso para la prohibición de la
fractura hidráulica en el estado español".
Un conjunto de Plataformas Anti-fracking y colectivos sensibilizados con esta
causa reactivan la iniciativa "stopfracking 2015" con el fin de paralizar el desarro-
llo de la fractura hidráulica en el estado español. 
De Cantabria finalmente se han sumado a la iniciativa UGAM-COAG, Ecologistas
en Acción -Cantabria, A.D.I.C. y la asociación Efecto Ecológico.
En representación de esta Organización Agraria acude el abogado Raúl
Fernández, quien interviene en la reunión con los representantes políticos y  ofre-
cerá una de las ponencias en repulsa de la fractura hidráulica.

Las organizaciones consideran que el compromiso que obtuvieron el año pasado
es un avance importante en la lucha ya que un total de 20 partidos políticos se
comprometieron publicamente a paralizar cualquier proyecto autorizado hasta
la fecha, y a prohibir la técnica de la fractura hidráulica en el caso de que lleguen
a gobernar después de las elecciones generales. 
Y a falta de pocos meses para las elecciones creemos que es necesario ratificar y si
cabe fortalecer el compromiso alcanzado.



tABlóN de ANuNCIOS
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ANImAleS
Venta:
• Se venden 100 cabras preñadas. Tlf: 600 38 53 64.
• Terneros/as blonde de aquitania con carta. Tlf: 675 63
46 76.
• Carnero de 5 años cara roja. Tlf: 654 095 325.
• Ternero frisón 3 meses para toro. Careto. Muy bueno.  1
burra doméstica dócil para paseos  niños. Tlf: 697 92 09
71.
• 10 terneras de 8 a 10 meses con carta. De madre fran-
cesa. Tlf: 630 55 30 99.
• Ovejas. Unas 36. De carne. Tlf: 942 59 87 05.
• 2 novillas pardas. Tlf: 627 50 79 33.
• Rebaño de ovejas Ideal pata ayudas PAC y 4 vacas
conjunto mestizo para incorporaciones. Tlf: 616 00 16 28.
• Lote de 25 vacas-novillas de primer y segundo parto.
En plena producción. Todas por debajo de 400 mil célu-
las somáticas. Media de producción 32 litros/vaca. Solicite
más información sobre calidades de la leche a través de
correo electrónico. Tlf: 676 020 740.
• Vacas frisonas de mixtas (12 en total), 2 yeguas y 20
ovejas. Tlf: 646 17 43 30/ 942 59 55 50.
• Novillas pirenaicas próximas al parto y pasteras. Tlf: 626
15 31 39.
• 35 ovejas raza mixta. Tlf: 942 73 30 55/ 630 00 17 05.
• 20-30 cabras paridas y para parir en Liébana. Tlf: 616
10 97 44.
• Novillo pardo de montaña, corderos y ovejas lachas y 2
vacas mixtas. Tlf: 616 00 16 28.
• Vacas cruzadas de 2 a 8 años para nuevas incorpora-
ciones. A escoger. Tlf: 607 93 44 44.
• Toro limusin de 22 meses. Hijo de vodka. Tlf: 677 87 18
60.
•Toro limusin. Enseñado a ir al monte. Noble. Fácil de
parto. 4 años. Tlf: 620 31  57 99.
•Toro de año y medio. Frisón. Tlf: 679 21 35 84.
• Cerdo de 200 kg. Tlf: 657 851 875.
• 8 terneras limusinas 7-8 meses, con carta. 900 € cada
una. Tlf: 630 553 099.
• 5 vacas parda- alpinas en Reinosa. Tlf: 620 14 43 61.
• Ternero raza dexter (raza enana irlandesa). Nobles,
cárnica y lechera. Se pueden tener 4 cabezas por hectá-
rea. Envío fotos por whatsapp. Tlf: 692 117 155.
• Terneros y terneras blondas de Aquitania con carta. Tlf:
675 634 676.

Compras
• Derechos de pago único. Tlf: 655 465 462.
•Se compran 2 yeguas de mediana edad dóciles. Tlf: 610
67 72 33.
•Se compra novillo pardo de montaña de año a año y
medio. Tlf: 658 400 400.
• Derechos de pago único. Vaca nodriza. Tlf: 654 38 10 54.
•Derechos de pago único. Normales y especiales. Tlf: 610
54 42 44.
•Vacas nodrizas con derechos o son ellos, tienen que ser
nobles o estar acostumbradas a atarse. Tlf: 687 75 64 60.

mAquINArIA
Venta:
• Cisternas 2000l(para agua) otra de 3000l y otra de
6000l con documentación. En buen estado. 
Tlf: 615 589 363.
•Tractor Jonh Deere 20.35, autocargador JB, batidor de

purines, regadora de tractor kuhn y segadora Rapid Euro
3. Tlf: 651 100 571.
•Segadora Bertolini y batidor de purines. Tlf: 671 122 839.
•Tanque de 1.250 litris. Besalia. Monofásico. Tlf: 942 59 87
05.
• Comedero artesanal para cabras y ovejas circular,
remolque basculante Salas de 1 eje, 1,90x3,30 m y 7T,
ollas de leche de 40 litros, rueda cosechadora Taarup, 2
máquinas expendedoras de elche, embotelladora y bido-
nes de 220 litros de acero inixidable. Se venden juntas o
separadas. 1 año de uso; dispensador de leche 1,17x2,45,
pasteurizador Atta con enfriador de acero inoxidable de
500 l/hora eléctrico con 1 año de uso. Tlf: 942 57 05 28/
601 29 20 21.
• Segadora hileradora Rapid. Tlf: 652 02 80 56.

• 2 arados de 2 y 3 rejas y cisterna. Tlf: 620 14 56 65.
• Cisterna de 6000 litros. En buen estado. Tlf: 615 58 93
63.
• Tractor New Holland 100cv, cisterna Salas 2.500 litros
con cañón, volteadora de araña nueva, esparcidor Salas,
máquina hidrolimpiadora, podadora Sthill 5 metros, cir-
cuito ordeño 5 ptos, y segadora Fígaro. Tlf: 676 32 83 49.
•  Tractor  New Holland 100cv con pocas horas de traba-
jo, rotativa seminueva, cisterna 2500 con cañón, remolue
esparcidor Salas, volteadora de araña, circuito de orde-
ño, máquina a presión Karcher, podadora de altura
hasta 5 metros y batidor de purines. Tlf: 676 32 83 49.
• Remolque para transporte de terneros. Tlf: 616 00 16 28.
•Carro de transporte de segadora Olimpia. 
Tlf: 942 59 70 71.
• volteadora PZ. Tlf: 670 34 46 83.
•Bañera para beber animales en Gama. Barata. Tlf: 942
64 23 62.
• Segadora Bertolini 124. Rueda mediana.
Tlf: 942 67 72 25.

Compras
• Carro de segunda mano grande. Tlf: 630 61 25 17.
• Carro original de segadora Aebi. Tlf: 942 59 70 71.

OtrOS
Venta:
• Amarres de autocaptura. Para 42 vacas. 
Tlf: 670 34 46 83. 
•  Rollos de silo. Sitio de carga aeropuerto de Santander.
Tlf: 679 09 04 89.
• Beza y paja. Tlf: 607 23 09 93.
•  Molino Orgo eléctrico. Tlf: 630 61 25 17.
• MRollos de hierba. Villarcayo. Tlf: 650 44 12 13.
• Leña seca Tlf: 669 95 19 80.
• Rollos de hierba. Quijano de Piélagos.
Tlf: 600 694 209.

•  Bolas de hierba de 1,70. Gigantes. Tlf: 655 46 54 62.
•  11 rollos de hierba. Tlf: 600 694 209.
•  Segadora Vertolini o similar. Tlf: 654 095 325.
• Ollas Manus y 1 westfalia y tanque Happy 220. Tlf. 618
211 786.
•Bolas de hierba seca. Tlf: 942 67 74 44.
•Rollos de silo. Tlf: 629 41 54 85.
•Rodillo para alisar la tierra. Tlf: 942 50 62 07/ 619 412 175.
• Motor de 2 años, 1 olla de acero inoxidable de ordeño
completa y un carro de yegua con aparejos. Tlf: 638 257
404.
•Ollas de ordeñadora de acero inoxidable con pulsador.
Tlf: 942 67 74 44 .

fINCAS
• Se regala pasto de finca para segar. De unos 60-70
carros. Tlf: 600 64 42 09.
• Se alquila o vende finca rústica en Vega de Villafufre de
4.700m2. Llana y vallada. Se  admiten ofertas. Tlf: 633
733 781.
• Se vende casa planta baja con patio. Cuadra y garaje.
Zurita del Páramo. Palencia. Tlf: 607 23 09 93.
• Se vende finca de caza mayor 803 ha con malla cine-
géticas y cortijo con luz y nave con cámara. Zona
Cáceres. 3000 € /ha. Tlf: 657 90 46 10.
• Se alquila piso de 65 m2 amueblado y equipado para
entrar a vivir. 250 €/mes en San Pedro del Romeral. Tlf:
616 00 16 28.
• Se busca finca para cultivar. Llana o semillana con o sin
cabaña. De más de 5000 m2. Para comprar o alquilar.
Tlf: 696 47 55 51/ 676 64 90 67.
•Se vende explotación de ovino-caprino de leche. Tlf: 676
29 14 29/ 650 53 23 87.
•  Se vende finca en Castillo Pedroso. 300 carros de tie-
rra, Con casa y cuadra. Con luz y agua. Tlf: 942 80 01 410.
• Se vende explotación ganadera zona Picos de Europa.
Muy bien situada. A 8 km de Potes. La explotación cons-
ta de  vivienda, 2 establos, casa con huertas, 60 fincas
rústicas y 1 invernal. Tlf: 616 10 97 44.
• Se vende finca en Ampuero con cuadra para 60 ani-
males, casa de 170m2, 4 cabañas, 23 hectáreas de terre-
no distribuidas en 5 lotes con agua. Con toda clase de
maquinaria. Tlf: 942 67 60 94/635 95 14 59.

• Se necesita terreno. Tlf: 661 45 21 09.
• Terreno en Setién. 4116m2. Tlf: 607 39 09 48.
• Se busca finca para alquilar. Para ganado de leche.
Toda Cantabria. Tlf: 660 59 49 80.
•Se vende finca de 176 carros aprox. con casa vividora y
cuadra. Con lus y agua. A 4 km de Torrelavega.
Tlf: 658 09 39 37.

•Vendo finca de 750 carros, llana, 1 casa vividora, 2 cua-
dras. En Zurita de Piélagos. Tlf: 617 54 88 21.
• Se vende cabaña co 40 carros. Tlf: 638 25 74 04.
•Busco nave ganadera para alquilar. Tlf: 667 487 944.
•Se vende nave ganadera en Cóbreces. 45x17 m.. 2 silos
trinchera. Sala de ordeño en paralelo 4 ptos. Finca con 20
carros. A 50m. de carretera general. Tlf: 607 82 03 10.
•Interesado en fincas rústicas. Con cuadra y agua mejor.
Comarcas de Torrelavega y Santander. Tlf: 616 07 89 34.
•Se alquila terreno llano.Mínimo 100 carros. Se entrega
limpio. Tlf: 942 59 03 29.
•Se vende finca rústica con cabaña de 400 carros y casa
vividora con garaje. Cuadra y pajar. Cillero de Toranzo.
Buen precio. Tlf: 609 199 673.
•Finca ganadera 7ha en Rasillo de villafufre. Ideal vacu-
no y caballar, con cabaña de 2 plantas. 100m2 cada una.
Con agua y luz. Tlf: 629 18 13 47.
•Compro terreno rústico para ganado caballar. Aprox.
1000 carros. 15-20 has. Entre Unquera y Comillas. Zona
occidental. Se valora casa y cuadra. Tlf: 639 98 55 15.
•Se busca finca rústica. Entre 5000 y 8000 m2. En com-
pra. Zona centro de Cantabria. Tlf: 659 92 33 02.

BOlSA de trABAJO

• Se busca trabajo. Preguntar por Fikri. Tlf: 665 38 44 08.

• Se ofrece para trabajar en ganaderías de toda

Cantabria. Pedro Fernández Fernández. Tlf: 620 397

440.

• Se ofrece obrero para trabajar en ganadería de leche.

Tlf: 622 20 53 64.

• Busco trabajo en ganadería. Experiencia en cebaderos.

(Emilio). Tlf: 642 702 773.

•Agricultor productor de forraje. Veza (forraje fardo),

alfalfa (rama fardo), paja cereal. Tlf: 605 50 44 90.

•Se ofrece matrimonio para cuidado de casa, vaquería,

granja,…Responsables, Con ganas de trabajar. Tlf: 625

235 602/628 026 918.

•Busco alojamiento en finca rural. Zona oriental. A cam-

bio de mi trabajo sin remuneración. Tlf: 622 43 66 28.

•Servicios forestales, desbroce de fincas, tala, plantación,

etc…Buenos precios. Tlf: 629 52 06 75.

•Se ofrece persona para trabajar como peón ganadero.

Tlf: 651 531 581/ 639 270 365.

•Busco trabajo en explotación ganadera. David. Tlf: 622

109 777.

AYUDANOS A MEJORAR EL
TABLÓN DE ANUNCIOS

Sabemos que esta sección es de
gran utilidad para l@s ganader@s
y agricultor@s. Por ello, Con el fin
de mejorar el tablón de anuncios

de la revista “Campo Vivo”, te
pedimos que nos llames para reti-
rar los anuncios de lo que se haya
vendido. Llámanos al 942 80 25

32 para poner y retirar 
tu anuncio.

MUCHAS GRACIAS POR TU
COLABORACIÓN



OFICINAS Y HORARIOS DE UGAM-COAG

Oficina Central:
ferial de Ganados de torrelavega. C/Fernándo

Arce. S/N. Telf.: 942 80 25 32/ 942 80 85 10
Fax: 942 88 89 03
Oficinas comarcales
rAmAleS
C/ Luis Alonso Otero, nº 2. Telf. /Fax: 942 64 65 59.

Horario: de lunes a viernes de 10 a 14 horas.
POteS
Convento San Raimundo (frente a la ludoteca)

Telf.: 942 73 80 66. 

Horario: lunes, de 10 a 14 horas.

VIllACArrIedO

Avda. de los Indianos. Telf.: 942 59 06 97.

Horario: de lunes a viernes, de 10 a 14 horas.

GAmA

C/ El Crucero, S/N. Telf.: 942 64 21 14.

Horario: de lunes a viernes, de 10 a 14 horas.

reINOSA

Local de la Cooperativa Campoo- Los Valles.

Telf.: 615 81 15 10.Horario: lunes de 9:30 a 13:30.

GUÍA DE SERVICIOS

•Servicios de Asesoramiento Integral a explotaciones
agrarias.
•Asesoramiento jurídico (consultas, reclamaciones vía
administrativa y judicial, altas y bajas en la Seguridad
Social,…)
•Asesoramiento fiscal (declaraciones de la renta, IVA, sub-
venciones, amortizaciones, libros contables,…)
•Tramitación de las ayudas de la PAC y otras.
•Información y asesoramiento técnico.
•Asesoramiento y realización de proyectos (naves, estabu-
laciones y memorias técnicas).
•Información y tramitación de ayudas de la Ley de

Dependencia.

•Información y tramitación en la inclusión en ganadería y

agricultura ecológica u otras marcas de calidad.

•Información del sector a través de la revista “Campo

Vivo” y de reuniones periódicas o conferencias.

•Variedad de cursos de formación (informática, apicultu-

ra, producción ecológica. Elaboración de productos arte-

sanales,  Política Europea Agraria, asociacionismo agrario,

alimentación en ganado de leche y carne,…)

•Descentralización de servicios (nuestras oficinas están

repartidas por distintos puntos de la región para estar más

cerca del ganadero).

CUOTA ANUAL: 70 €
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